

JOSÉ ANTONIO ECHEVERRÍA

- Líder estudiantil dirigente de la FEU,
- Líder del Directorio Revolucionario
- Firmante de la Carta de México
- Uno de los dirigentes de las acciones del 13 de marzo de 1957.

Nace el 16 de julio de 1932 en la ciudad de Cárdenas. Desde el bachillerato dio sus primeros pasos en la lucha estudiantil. Matricula en la Universidad en 1950 desde las aulas universitarias se inicia en la lucha contra la dictadura de Carlos Prío. En ese mismo año es electo delegado de su año en la Facultad de Arquitectura

En este centro estudiantil organiza el llamado Grupo Renovación en la Facultad de Arquitectura. A fines de 1951, organiza un acto de apoyo al movimiento revolucionario que se gesta en Puerto Rico.

El golpe de estado del 10 de marzo de 1952, lo sorprende en su ciudad natal. Regresa a la Universidad y se atrinchera junto a otros estudiantes esperando las armas prometidas por Prío. Forma parte de los estudiantes que se suman la proclama editada por Fidel bajo el título "Revolución no, Zarpazo" donde se condena el golpe y se caracteriza a Batista como asesino. El 6 de abril de 1952, junto a los estudiantes universitarios, participa en el entierro simbólico de la Constitución de 1940 con lo que los estudiantes demostraron su oposición a Batista.

Está presente en el Desfile de las Antorchas el 27 de enero de 1953 en el cual los estudiantes y los jóvenes de la Generación del Centenario conmemoraron el centenario del natalicio de José Martí. En la manifestación estudiantil celebrada el 10 de marzo de 1953, como condena al primer aniversario del golpe de estado es detenido y fichado por los órganos de represión de la dictadura

En el año 1954, es electo presidente de la F. E. U. Desde su puesto de Presidente de la FEU lanza una convocatoria pidiendo voluntarios para la defensa del gobierno nacionalista de Jacobo Arbenz en Guatemala atacado por la CIA por su posición nacionalista. La agresión del sátrapa nicaraguense Anastasio Somoza contra Costa Rica hace que él, junto a Fructuoso Rodríguez y Juan P. Carbó marchen a ese país a enfrentar la agresión

Participa en varias actividades y organiza otras encaminadas a protestar contra la farsa electoral de 1954 que pretendía legalizar el gobierno de Batista. En febrero de 1955 crea el Directorio Estudiantil Universitario que adoptó una estructura celular y crearon comandos armados que protegerían a los manifestantes. Esta táctica se usó por primera vez en la manifestación del 2 de diciembre de 1955 en La Habana y le provocó a la policía más de diez heridos incluidos dos comandantes

En 1955 dirigió el apoyo estudiantil al movimiento huelguístico de los trabajadores azucareros

Categoría: Patriotas

Creado: Martes, 26 Mayo 2020 20:28 - Última actualización: Viernes, 26 Junio 2020 18:25

Visto: 1036

En agosto de 1956, viaja a México con el fin de entrevistarse con Fidel y acordar una línea de acción conjunta entre el Directorio Revolucionario y el Movimiento 26 de Julio. A este acuerdo se le conoce con el nombre de "Pacto o Carta de México". Este es un paso de avance en la unidad de las fuerzas revolucionarias pues aunque reconoce la autonomía operativa de ambas organizaciones, exige de ambas la cooperación de acciones y demuestra la unidad de objetivos entre las dos organizaciones.

Como parte del compromiso contraído con el pueblo organiza y desarrolla el 13 de marzo de 1957 el ataque a Palacio Presidencial y a Radio Reloj con lo que intenta el ajusticiamiento del tirano y la formación de un gobierno revolucionario. Esta acción lo inmortaliza y pone fin a la vida del líder. En su testamento político señala:

"Si caemos, que nuestra sangre señale el camino de la libertad. Porque tenga o no tenga nuestra acción el éxito que esperamos, la conmoción que originará nos hará adelantar en la senda del triunfo. Pero es la acción del pueblo la que será decisiva para alcanzarlo..."

La muerte de José Antonio privó al estudiantado de una dirección experimentada y de un líder consagrado pero su esfuerzo no fue en vano.